

CHRISTIAN ÁLVAREZ, SEREMI DE AGRICULTURA:

"EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE BORIC HA DEMOSTRADO UN FUERTE COMPROMISO CON EL MUNDO RURAL"

La autoridad manifestó que se han realizado múltiples esfuerzos para levantar acciones de apoyo al mundo rural ante la condición de escasez hídrica, que afecta la realización de labores productivas.

No han sido tiempos fáciles para el sector silvoagropecuario de la Región de Coquimbo, la condición de escasez hídrica, generada como consecuencia del Cambio Climático, ha derivado en un déficit en las producciones y un desmedro económico para las familias rurales, cuyas actividades dependen en un 100% de la agricultura, apicultura y crianza caprina.

Si bien el presente año, se ha caracterizado por la presencia de precipitaciones de lluvia y nieve en gran parte del territorio, aumentando los porcentajes de agua embalsada, desde la Seremi de Agricultura, son rigurosos en señalar que la crisis climática se ha transformado en una condición permanente, por lo que los esfuerzos y recursos se concentran en cambiar los paradigmas de desarrollo productivo.

"La condición de escasez hídrica presente en el territorio prácticamente por 15 años, se transformó en una constante emergencia, que obliga a generar nuevas técnicas de desarrollo en actividades como la agricultura, la apicultura y la ganadería. Es bajo este escenario y a raíz de los lineamientos estratégicos que nos ha trazado nuestro Pdte. Gabriel Boric, es que estamos avanzando en la incorporación de nuevas tecnologías y en una mayor tecnificación de los sistemas productivos", indicó el Seremi de Agricultura, Christian Álvarez.

La máxima autoridad del agro regional sostuvo que para esto se está trabajando paralelamente en la construcción de instrumentos que den respuesta en el corto, mediano y largo plazo a los requerimientos planteados por el sector campesino, "hemos ido avanzando en diversas aristas que tienen por finalidad potenciar acciones de desarrollo, que permitan a nuestro sector alcanzar

rendimientos acordes a sus necesidades. Estamos trabajando con el MOP, con centros de investigación (CEAZA) y también con la academia, como lo es el Laboratorio PROMMRA".

Para esto a través de los servicios presentes en la región y que dependen del Ministerio de Agricultura, se han ido impulsando nuevos presupuestos, programas y convenios, que van en la línea de este nuevo modelo de producción silvoagropecuario y para mitigar los efectos de la falta de agua, "este año hemos tenido presupuestos únicos a través de INDAP y CNR, con el objetivo de potenciar la ejecución de obras de riego menores, medianas y de pequeña agricultura, ejemplo de esto la Comisión Nacional de Riego, dispuso un total de \$16.200 millones a través del Calendario de Concursos de la Ley de Riego y además \$2 mil millones para concurso de índole nacional", además comentó que, "podemos señalar que la CNR al 31 de julio de 2024, ha resuelto concursos mediante los cuales se han seleccionado 57 proyectos por \$5.446 millones de pesos, recursos que benefician a 1.509 regantes".

Álvarez agregó que, "luego de un intenso trabajo hemos logrado la aprobación de importantes proyectos, como el convenio GORE - CNR que se traduce en 6 mil millones de pesos para mejorar la infraestructura de riego con foco en la pequeña y mediana agricultura, recursos destinados para agricultores y regantes de la región, para que puedan mitigar los efectos del cambio climático. También debemos destacar la aprobación del programa para incrementar producción de uva pisquera de pequeños agricultores, iniciativa ejecutada por INIA- Intihuasi por dos años y que contempla una inversión de \$2.905 millones".

Con respecto al sector caprino, quienes también han sido afectados por la situación de escasez hídrica y cambio climático, el Seremi de Agricultura, comentó que el apoyo de INDAP ha sido vital, "logramos la continuidad del Plan Caprino, este programa había finalizado su período de ejecución a finales de 2023. Esto gestión fue una importante noticia para el rubro, porque permite seguir avanzando en el fortalecimiento productivo de sus unidades".



■ CHRISTIAN ÁLVAREZ, SEREMI DE AGRICULTURA

Sumado a esta gestión, la autoridad se refirió al proyecto FNDR, presentado por el Servi-

El secretario regional de

Agricultura, respecto al trabajo que se está realizando como gobierno, manifestó que, "estamos trabajando en distintas áreas de desarrollo, con diversos actores del ámbito público - privado y principalmente con los representantes de las comunidades. Avanzamos en el proyecto de construcción de pozos para la Provincia de Limarí, para garantizar la disponibilidad del recurso hídrico. Además, gracias al trabajo de INIA Intihuasi, estamos ejecutando proyectos de hidroponía, transfiriendo nuevas tecnologías de bajo requerimiento hídrico. A través de CONAF estamos ejecutando el proyecto de manejo sustentable de la tierra, ampliando esta iniciativa a nuevas comunidades para continuar con este proceso de restauración ecológica junto a las comunidades agrícolas".

Finalmente, la autoridad comentó que, en el presente, "estamos a la espera de la aprobación por parte del GORE de otros proyectos que están en carpeta, que van en beneficio de apicultores, de pequeños agricultores y también de regantes. Buscamos realizar un trabajo transversal, mancomunado y dirigido a todo el sector silvoagropecuario. Es lo que nos ha encomendado nuestro presidente y nuestro ministro con el fin de no dejar sólo a las comunidades y concretar de manera correcta y eficientes los apoyos correspondientes".